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“Hay que aunar a 
grupos fuertes” 
El catedrático de Medicina e 

investigador del Centro del Cáncer 

Alberto Orfao reconoce que en esta 

Región es necesario “aunar a grupos 

fuertes” capaces de competir con 

mayor éxito en el exterior. “Para eso 

hay que dejar muy claros los criterios 

y que estos sean los más adecuados”, 

subraya Orfao, quien espera que la 

orden de la Junta de crear estas 

unidades consolidadas “no sea una 

acción esporádica y pasajera”, sino 

que se mantenga en el tiempo.

REACCIONES

“No es necesario que 
se inventen cosas” 
El catedrático de Microbiología y 

Genética Ángel Domínguez Olavarri 

no se muestra partidario de la 

creación de nuevas categorías de 

investigación. “No es necesario que 

se inventen cosas nuevas”, subraya 

Olavarri, para quien estas unidades 

consolidadas “no servirán para nada 

si no van acompañadas de 

financiación. Al contrario, sólo 

supondrán más papeleo para los 

propios investigadores”, sentencia el 

catedrático de Microbiología.

“Estos cambios no ge-
neran tranquilidad” 
Ricardo Rivero, catedrático de 

Derecho Administrativo y actual 

decano de Derecho, cree que tantos 

cambios normativos “no generan 

tranquilidad ni estabilidad” entre los 

docentes, que, a su juicio, se ven 

muchas veces más preocupados 

por el papeleo que por la labor 

investigadora. En cuanto a la orden 

de la Junta, Rivero considera que 

“está pensada más para los 

investigadores de ciencias que para 

el resto, que también somos 

competitivos”, aclaró.

“Las medidas no son 
nada acertadas” 
El catedrático de Álgebra José María 

Muñoz Porras se muestra realmente 

crítico con la orden aprobada por la 

Consejería de Educación por 

entender que las nuevas medidas 

adoptadas “no son nada acertadas. 

En general, no estoy de acuerdo con 

esta normativa”, afirma Muñoz 

Porras, para quien las condiciones 

impuestas dejarán fuera a muchos y 

buenos investigadores, especialmente 

en un área como las Matemáticas, 

“donde la investigación es pura más 

que experimental”, aclara.

“Es un insulto para 
las humanidades” 
Román Álvarez, catedrático de 

Filología Inglesa y exdecano, no 

esconde su rechazo a la orden de la 

Junta, que califica como “un insulto” 

para las humanidades por exigir los 

mismos requisitos que a las ramas 

de ciencias. “Nos piden haber 

generado en seis años un mínimo de 

500.000 euros; eso es inasumible; el 

poner esa cantidad ofende a la 

vista”, subraya Román Álvarez, 

quien considera “razonables” el 

resto de criterios.

“No es bueno que ha-
ya tantos cambios” 
El catedrático de Psicología de la 

Discapacidad Miguel Ángel Verdugo no 

se muestra partidario de “tantos 

cambios normativos, ya que provocan 

inestabilidad entre los investigadores”, 

subraya, al tiempo que sí defiende la 

creación de estructuras estables de 

grupos de investigación potentes. 

“Pero si no llevan aparejada una 

financiación no tienen mucho sentido”, 

aclara Verdugo, quien critica la falta 

de una planificación estratégica en el 

campo de la investigación.

J.Á.M. | SALAMANCA 

L A proximidad del fin de la 
segunda década del siglo 
XXI está llevando a las 

universidades públicas de la Re-
gión, con especial incidencia en 
la de Salamanca, a buscar todos 
los mecanismos a su alcance pa-
ra no quedar descolgados en los 
programas de financiación a la 
investigación promovidos desde 
Europa. Juan Manuel Corchado, 
vicerrector de Investigación y 
Transferencia, es consciente de 
ello hasta el punto de reconocer 
como “un gran reto” el aprove-
chamiento de los fondos estruc-
turales en los próximos cinco 
años. “Posiblemente sean los úl-
timos que lleguen con una cuan-
tía tan elevada; por tanto, se po-
dría decir que estamos ante la 
última oportunidad para despe-
gar”, subraya Corchado. 

Por este motivo, el vicerrector 
de Investigación es partidario de 
introducir en esta Comunidad 
iniciativas como la orden para la 
creación de Unidades de Investi-
gación Consolidadas que apues-
ten por identificar a los grupos 
más fuertes y convertirlos en re-
ferentes nacionales e internacio-
nales. “Lo importante no es tanto 
el número de unidades que se 
consigan como los programas de 
financiación que seamos capaces 
de captar”, destaca Corchado, 
consciente de que la Universidad 
de Salamanca es hoy en día una 
entidad con un nivel de transfe-
rencia “muy alto; contamos con 
grupos muy competitivos y lo se-
guiremos haciendo”, apostilla. 

A pesar de estar a favor de es-
ta nueva categoría, Juan Manuel 
Corchado reconoce que algunos 
de los requisitos es realmente exi-
gente, “aunque el punto de parti-

J.Á.M. | SALAMANCA 
Después de varios años de restric-
ciones económicas en toda regla, 
con una caída en la inversión del 
35%, la Junta de Castilla y León 
parece haberse tomado más ense-
rio las directrices europeas y para 
el 2015 incrementará de forma sus-
tancial el dinero destinado a pro-
yectos de investigación. Y es que 
de los 1,87 millones de euros con-
signados en la convocatoria de este 
año 2014, que han servido para dar 
cobertura económica a setenta 

proyectos, el Ejecutivo regional pa-
sará a aportar 6 millones de euros, 
según confirma el director general 
de Universidades, Ángel de los Rí-
os. “Queremos que dicha convoca-
toria funcione como un multipli-
cador de I+D+i”, subraya De los 
Ríos, quien, contrariamente a lo 
expresado por el vicerrector de In-
vestigación de la Universidad de 
Salamanca, no cree que a partir de 
2020 las partidas europeas de apo-
yo a la investigación se vean dis-
minuidas. “No creo que suceda es-

to; en Europa hay un gran déficit 
en investigación y seguirá habien-
do recursos, cada vez más recur-
sos. Eso sí, cada vez habrá más 
competencia y por eso en Castilla 
y León no podemos dormirnos y sí 
apostar por grupos más fuertes y 
competitivos capaces de optar a to-
do”, sentencia el director general 
de Universidades. 

De momento, la convocatoria 
de este año de la Junta ha dejado 
en Salamanca 521.791 euros para 
el desarrollo de 22 proyectos.

La Junta sigue las directrices de Europa y en 
2015 triplicará el dinero para investigación
De los 1,87 millones de euros en 2014 pasará a los 6 millones 

Jóvenes investigadores durante el desarrollo de un proyecto científico.

da por parte de la Junta era aún 
más complejo; al final consegui-
mos suavizarlo bastante”, confie-
sa, al tiempo que descarta el ca-
rácter excluyente de esta nueva 
categoría. “Será un criterio más, 
pero no necesario para optar a las 
convocatorias, aunque sí será 
una ventaja a la hora de alzarse 
con ciertas ayudas”, anota el vi-
cerrector de Investigación. 

En cuanto a la estimación del 
número de unidades que sal-
drán en Salamanca, Corchado 
no se moja. “Pero no serán tan-
tas como los 160 grupos que te-
nemos actualmente”, concluye.

Juan Manuel 
Corchado descarta el 
carácter excluyente 
de la nueva categoría 
y la define como “un 
criterio más”

Última oportunidad 
para despegar

El vicerrector de Investigación cree que la Universidad se 
enfrenta al gran reto de aprovechar los fondos estructurales
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